

陵南の風

〒899-6404 霧島市溝辺町麓二丁目24番地

TEL 0995-58-2303

HP <http://www.mct.ne.jp/users/ryounanntyuu>



第2号 令和5年5月29日発行

陵南中ホームページQRコード

体験活動から得られること

陵南中学校校長

早いもので4月から2か月が過ぎ、1学期も残り半分となりました。生徒たちも新学年の生活に慣れてきていますが、5月は季節の変わり目の寒暖差に体調を崩す生徒も多い月でした。また5月は1年生「ジオパーク学習」、2年生「戦跡フィールドワーク」、3年生「職場体験学習」などの体験活動が実施され、自分の身体を通して体験することで、教室で受ける授業だけでは得ることのできないものを感じ取った生徒も多かったと思います。では、体験活動にはどんな教育的意義があるのでしょうか。文部科学省は次のような点において効果が考えられると示しています。それぞれの体験活動は生徒たちにとって、学校の中にはない「人・物・実社会」に触れること

- 1 現実の世界や生活などへの興味・関心、意欲の向上
- 2 問題発見や問題解決能力の育成
- 3 思考や理解の基盤づくり
- 4 教科等の「知」の総合化と実践化
- 5 自己との出会いと成就感や自尊感情の獲得
- 6 社会性や共に生きる力の育成
- 7 豊かな人間性や価値観の形成
- 8 基礎的な体力や心身の健康の保持増進

ことができます。「ジオパーク学習」では霧島の自然が各自の五感に様々なことを気付かせてくれます。「戦跡フィールドワーク」では現場に行ったり、体験した方の話を聞いたりすることでその当時の状況や人の思いに想像を膨らませるはず。職場体験学習では各職場で働く、保護者や先生方ではない大人の方とのコミュニケーションを通して、協働したり支え合ったりし活動することの大切さや働くことよさに気付くはず。今回

の体験活動、今後実施される体験活動を通して、生徒たちがもっと地域やその他の社会、自然、人に前向きにかかわりながら、自分の考えや思いを深め、お互いの人間関係をより広げていくことにつながっていくことを楽しみにしているところです。

交通安全教室（5/1）

自転車通学生と徒歩通学生に別れて行いました。講話や実技指導を通して、交通ルールを守ることの重要性や命の大切さを学びました。今後も事故のない安全な生活を過ごせることを願います。



生徒総会（5/11）

「勇輝全進～勇気を持ち全力で進み輝き続ける～」をスローガンに、様々な協議がなされました。執行部がリーダーシップを発揮した有意義な総会になりました。



職場体験学習（5/16～18）

3年生が17の事業所に分かれて職場体験学習を行いました。貴重な経験を、それぞれの事業所でさせていただきました。



戦跡フィールドワーク（5/17）

2年生が身近にある戦跡を巡るフィールドワークを行いました。各自が「平和への思い」を新たにしました。当日の様子はKKBでも放送されました。



ジオガイド学習（5/22）

1年生がえびの高原池めぐりコースを散策しながらの学習を行いました。霧島の火山活動をはじめ、動植物などについて理解を深めることができました。また、学級の結束も強まったようです。



教育実習（5/8～6/2）

本校卒業生の大川日菜乃さんの教育実習が行われています。一生懸命な姿に生徒たちも多くのことを学んでいると思います。



6月の主な行事

- 6～8日 地区総体（給食なし）
- 11日 PTA親子愛校作業
- 13日 地区総体（陸上）
- 14・15日 プール掃除（2年）
- 15・16日 高校説明会（3年）
- 21～23日 期末テスト（全学年）
- 23日 家庭教育学級

陵南中HP（ブログ）も随時更新中です。ぜひご覧ください。